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一觉醒来 家具“泡水”
周先生家住闵行区金丰路777弄马德里

洋房小区7楼。据他描述，10月9日早晨6

时许，自己刚从睡梦中醒来，突然看见卧室

的地板上全是水，于是连忙下床检查，发现

不仅主卧，连次卧、书房、客厅都是水，“地面

水深超过5厘米，竟然能淹没脚面，地板、家

具也都泡在水里。”看到如此景象，周先生以

为是水管爆裂，连忙开始排查，结果在厨房

中找到了漏水源头。“经过仔细排查，原来是

安装在厨房橱柜内的净水器发生爆裂，发现

时还在漏水，也不知道漏了多久。”

周先生表示，马德里洋房是2021年底交

付的精装修小区，自家是2022年底入住的，

整个净水系统由开发商统一装配。事发后，

周先生先找到开发商和物业，要求对受损房

屋进行修复，结果却被告知，房屋已经过了

两年的质保期，不归开发商和物业负责。随

后，他们又找到净水器的生产厂家，“净水器

爆裂导致漏水，这是产品质量问题，应该由

厂家负责。”周先生说，家中安装的净水器品

牌叫爱惠浦，厂家是滨特尔水处理有限公

司，他们找到厂家后，厂家也没有推卸责任，

而是说他们为产品购买了中国人寿财产保

险，发生事故后可以找保险公司负责理赔，

将后续处理推给中国人寿财产保险公司。

上门评估 理赔拖延
经过漫长的交涉后，10月20日上午，终

于有第三方评估公司上门，对周先生家中的

受损情况进行现场查勘和评估，并给出查勘

报告。周先生向记者出示了这份报告，上面

对周先生家里的损失情况描述如下：主卧地

板28平方米浸水膨胀、北次卧地板13平方

米浸水膨胀、书房地板12平方米浸水膨胀，

客厅大理石地板45平方米浸水返碱。

按照评估公司的要求，周先生提交了相

关照片和视频，以及各种证明材料，向保险

公司提出理赔申请。原以为材料提交后，后

续理赔马上就能跟进，可始终没有下文。眼

看迟迟没有动静，周先生又给净水器公司拨

打电话，询问理赔方案何时出台，但净水器

公司一直推给保险公司，称后续理赔由保险

公司进行对接。

“我一没有保单，二没有保险公司电话，

如何去跟保险公司沟通？”周先生认为，是净

水器出了问题才导致家中漏水，所以厂家才

是第一责任人，保险理赔也应该是厂家去督

促，而不是让消费者去找保险公司。

在周先生多次催促后，保险公司终于派

人与其就理赔事宜进行协商，并给出一份初

步方案，其中主要包括对浸水的木地板进行

更换、对大理石地板进行表面修复，以及对

浸水家具送厂维修等。对于这份解决方案，

周先生表示无法接受：“太简单了，家里的地

板和家具都是定制的，更换的话，应该是同

一品牌同等规格的，家具维修也应该是原厂

维修，还有维修期间家里无法住人，我们的

住宿费也应该承担。”然而，他向保险公司提

出自己的诉求后，对方却以需要考虑为由，

之后又没了回应。

再次沟通 达成一致
“从事发到现在，已经快两个月了，究竟

如何处理，还是没有任何回应。”周先生告诉

记者，眼看寒潮到来，家里地板浸水没有解

决，地板下积水也没人处理，现在连地暖也

不敢开，实在令他的家人难熬。

根据天眼查信息显示，净水器厂家滨特

尔公司全称为苏州滨特尔水处理有限公司，

成立于2001年，经营范围包括研发、生产及

组装水处理及水生态系统相关民用、商用及

工业用环保及水处理设备等，该公司在上海

设有分公司。记者拨打其公司客户服务热

线，反映了周先生家的遭遇，客服人员经查

询后反馈，确有周先生的出险记录，正由保

险公司跟进处理。对于理赔进展缓慢的问

题，客服表示会将情况上报，进一步与客户

沟通，并督促保险公司加快进程。

截至记者发稿前，周先生向记者反馈，

终于等到中国人寿财产保险的进一步反馈，

双方就理赔细节进行再次沟通，并最终达成

一致意见，目前已经签订了处理意见书，等

到各方盖章后即可生效。

虽说双方达成处理意见，但周先生仍表

示担心，该协议能否顺利执行，家中何时才

能恢复如常？他希望净水器厂家在此过程

中，也应加强回访，敦促保险公司尽早履行

理赔细节，对售后负责到底。对此，“新民帮

侬忙”也将保持关注。

本报记者 李晓明

净水器爆裂“水漫金山”
业主索赔遇“互踢皮球”

市民周先生向“新民帮侬忙”反映，家里净水器突然爆裂，“简直是‘水漫金山’，精装
房地板被淹，家具被泡，屋内一片狼藉”。然而在要求维修时，开发商和物业以“房屋过
保”为由不予理会；找到净水器厂家，又被推给保险公司，保险公司仍是各种拖延不处
理。“折腾快两个月了，还没有结果，我们一家人真是无比焦急。”

本报讯（记者 夏韵）11月14日，本

报第5版刊登《旧违建上再加一层楼 邻近

居民家中受影响》，反映浦东新区峨山菜

场于今年重建，而在这次施工前，旧菜场

本身就是存量违法建筑。周边居民表示，

目前在原址上实施的新菜场工程无相关

建设报批许可，涉嫌违法搭建，应当立即

停工。昨天，多位居民再次致电本报“新

民帮侬忙”，投诉新菜场施工仍在继续，工

人们正在搭建顶棚，相关部门并未勒令项

目停工。

峨山路500弄2号南泉公寓与峨山菜

场仅有一墙之隔。南泉公寓的居民张女

士说，旧菜场只有一层，与居民区围墙一

样高，约5米。新菜场计划搭建两层，比原

先足足多了一层楼。间距过近、加层翻

盖，使得南泉公寓不少居民担忧今后家中

采光、隐私等方面受到影响。

“菜场重建工程涉嫌违法施工。开工

前，建设方还特地说明，不会‘长高’，结果

却还多盖了一层。”张女士告诉记者，在

《新民晚报》报道后，11月19日至27日，

这期间工地“消停了一段时间”，

没有继续搭建两层结

构。没想到，

11月28日，居民们发现，隔壁又在偷偷施

工。“最近几天都没有停止过。”另一位居

民秦女士说，11月中旬，属地塘桥街道召

开了一次居民沟通会。会上，多位居民强

烈要求工程停工，以及拆除两层，但这一

诉求并未得到回应。

昨日，记者再次联系浦东新区塘桥街

道。相关工作人员回复，街道城管执法部

门尚在调查情况，针对居民们担忧的采

光、隐私等问题，街道已成立专项工作小

组，并在峨山菜场外设置了接待点，听

取各方意见。对方称，为了解决南泉

公寓低楼层居民的采光问题，近期

已经派人修剪了一些小区树木。

针对上述反馈，居民张女士认

为，修剪树木与此次投诉无关。

新菜场涉嫌违法搭建，执法

部门既然已在调查，就应

当先行叫停项目施工，待

调查结果出炉后，再

及时公之于众，正

面回应居民

诉求。

近日，有市民向“新民帮侬

忙”反映，杨浦区五角场政修路的

一段人行道路面坑坑洼洼，部分

盲道“断头”，行人路难行，尤其是

残障人士通行不便，呼吁相关部

门尽快修复。

市民反映的这条路，是政修

路国定路至国达路段，全长100

多米。记者在政修路国定路路

口看到，政修路上的人行道地砖普遍开裂，

路面满是裂纹，人行道上铺设的盲道也破

损严重，而且很长一段盲道被水泥覆盖，成

了“断头路”。如果有盲人从此路段行走，

根本无法辨别。从政修路往西步行一直走

到国达路，这一路的人行道都是坑洼不平，

打了不少“补丁”，路况糟糕不忍直视。尤

其是盲道设施损毁严重，成段成段的盲道

被水泥覆盖，断断续续，无法发挥正常的辅

助作用。

附近居民表示，周边有多个老式居民小

区，老人小孩也比较多，人行道高低不平，一

不小心就会绊倒摔跤，遇到下雨天，路面更

是泥泞不堪，非常难走。居民们还提到，之

前该路段周围的国年路、国顺路、国权路等

都相继升级改造，车行道和人行道翻修后焕

然一新，路面整整齐齐，既安全又美观。相

比之下，这段政修路的路况实在糟糕，与周

边环境格格不入。市民呼吁，希望政修路也

能尽快完成翻修，让出行之路更加安全、干

净、有序。

本报记者 李晓明

峨山菜场涉嫌违建
调查期间仍在施工

人行道坑洼盲道“断头”
五角场这条路开裂破损，路况不忍直视
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■人行道坑洼不平，打了不少“补丁”
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